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[bookmark: N10C31]
Zusammenfassung







Hintergrund und Ziel:  Mit der Entwicklung von assessmentbasierten Bedarfsgruppen und der Ableitung von individuellen Therapieorientierungswerten wurden im Rahmen des Konzeptes der Rehabilitanden-Management-Kategorien (RMK) Instrumente vorgelegt, die eine ressourcenseitige Betrachtung multimodaler Therapieangebote möglich machen. Die kostenseitigen Implikationen werden in diesem Artikel dargestellt.




Methodik:  Kosten-Analysen werden als Sekundärdatenanalyse einer kontrollierten Interventionsstudie zweier orthopädischer Kliniken durchgeführt. Die Intervention ist eine assessmentbasierte Eingangsdiagnostik mit entsprechender Therapieempfehlung. Als Kosten wird ausschließlich der therapeutische Verbrauch operationalisiert. Die Kostenverteilung über die RMK-Bedarfsgruppen wird sowohl für alle therapeutischen Leistungen als auch für eine assessmentbasierte Therapieallokation analysiert.




Ergebnisse:  In Vergleich zur Referenzgruppe, RMK 1, ergeben sich über alle therapeutischen Leistungen für Patienten der RMK 2 16%, RMK 3 13% und RMK 4 39% mehr an Kosten. Bei assessmentbasierter Therapieallokation generiert RMK 2 61%, RMK 3 55% und RMK 4 110% mehr an Kosten als RMK 1.




Schlussfolgerung:  Die RMK differenzieren alle hier betrachteten Kostenarten. Diese Kostenunterschiede werden durch den Einsatz von Therapieorientierungswerten (TOW) weiter verstärkt. Die hierdurch entstehenden Nutzungsperspektiven werden diskutiert.
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Abstract




Background and objective: The development of the Rehabilitee-Management-Categories (RMK) and the resulting therapeutic recommendations leave instruments for a cost-evaluation of therapeutic applications. This article presents the resulting cost implications.




Methods: Cost analysis was applied as a secondary data analysis of a controlled trial containing 2 orthopaedic rehabilitation clinics. Intervention is characterized by an assessment based diagnostic on admission with corresponding therapeutic recommendations. Costs include only the therapeutic applications in terms of an actual cost approach. The analysis of the distribution of costs concerning the RMK groups is done for the complete therapeutic services as well as an assessment based allocation




Results: Compared to the reference group (RMK 1) patients clustered in RMK 2 generate 16%, in RMK 3 13% and in RMK 4 39% more costs of complete therapeutic services. In case of an ideal-typical realisation RMK 2 generates 61%, RMK 3 55% and RMK 4 110% more costs per rehabilitation as the reference group.




Conclusion: The RMK-classification shows a differentiation of costs for each approach. These differences were further enlarged by an assessment based diagnostic. An option for the use of the described benefits is discussed.
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